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Chers habitantes et habitants de Gennes, 

Ne pouvant vous rencontrer collectivement en raison de la crise sanitaire, j’ai souhaité vous adresser par écrit ce 

message : au nom de l’ensemble de l’équipe du Conseil municipal et des employés communaux, je 

vous présente tous nos vœux de santé, de bonheur et de réussite dans vos projets pour l’année 

2021. 

La situation sanitaire, inédite, compliquée, grave pour certains d’entre nous et toujours inquiétante, ne nous 

permettra pas cette année de nous retrouver en une rencontre conviviale pour les « vœux du maire ».  

Je le regrette, car ces temps d’échanges collectifs sont importants. Mais ce n’est que partie remise : le vaccin arrive, 

c’est une vraie chance, ayons confiance : il faudra encore du temps, mais nous connaitrons des jours meilleurs. 

Parions que l’an prochain, et lors d’autres occasions d’ici là, nous pourrons reprendre une vie sociale normale. Pour 

l’instant protégez-vous, et protégez les autres ! Nous n’avons pas pu organiser non plus le repas annuel des anciens, 

et les membres du CCAS ont en remplacement distribué ce samedi 81 paniers garnis, avec des produits du marché 

des producteurs, et des dessins des enfants de l’école. Ils ont également organisé un appui aux personnes fragiles 

avec notamment une aide aux courses. Merci à eux. 

 

Le début de mandat 

Depuis les élections du 15 mars, et notre prise de fonction du 23 mai, nous avons tout simplement entrepris de 

mettre en œuvre ce que nous avions annoncé au printemps : être collectivement à Gennes les acteurs de notre 

propre qualité de vie, avec comme principe d’action l’intérêt général, une vision à long terme sur le devenir du 

village partagée avec la population, et une action au quotidien fondée sur l’écoute, l’information, et la gestion de 

proximité.  

Dans ce but, nous avons mis en place une organisation : commissions municipales, comités consultatifs et groupes-

projets. Nous avons organisé les séances du Conseil municipal en trois séquences : questions générales, activité 

intercommunale, et temps de débat sur les projets à partir d’une présentation des travaux des commissions et 

groupes-projets. Nous nous efforçons de diffuser des comptes rendus détaillés et informatifs, car nous tenons à la 

transparence. Par ailleurs les membres du Conseil municipal et les employés municipaux reçoivent chaque semaine 

un « point-info » sur les questions en cours, c’est nécessaire pour la cohésion de l’équipe.  



La crise sanitaire impacte la vie économique, mais elle freine aussi et parfois paralyse la vie associative culturelle et 

sportive. Une partie des activités a toutefois pu être maintenue, par périodes. La situation à l’école a aussi été 

compliquée, mais bien gérée par les enseignants et les employés. Heureusement nous avons pu transférer la cantine 

à la salle polyvalente, ce qui a permis de la maintenir.  

Nous avons repris à la mairie la situation telle qu’elle était en mai, avec d’évidentes difficultés de transmission de 

l’information, tant pour les élus que pour le secrétariat. Il a fallu gérer ça. C’est fait.  

 

Et maintenant, des projets 

A travers les dernières séances du Conseil municipal et les travaux des commissions, plusieurs projets se dessinent. 

Certains seront rapides, d’autres s’inscrivent dans le long terme, avec une vision pluriannuelle. Ces projets nous 

mobiliseront dans les temps qui viennent :  

•  Ecole et périscolaire : c’est une préoccupation majeure. Jusqu’ici nous avons eu la chance de conserver nos 

quatre classes, en effectifs légers, mais la baisse des effectifs scolaires se poursuit et induira inévitablement 

une fermeture de classe l’an prochain. A plus long terme en 2022 les prévisions confirment encore une 

baisse. L’enjeu de l’arrivée de nouvelles familles à Gennes est donc clair. Cette question guide nos choix pour 

plusieurs autres projets, notamment en urbanisme. Entretemps la commission travaille sur le nouveau 

programme périscolaire pour la rentrée de septembre 2021.  

 

• Zone AU1 « à urbaniser » du Vernois  

En réponse à la préoccupation scolaire, mais aussi face à de nombreuses demandes, le Conseil a décidé de 

mettre en œuvre un projet d’urbanisation sur la zone « AU1 » située à l’entrée du Vernois. Le projet, d’une 

dimension globale d’environ 30 habitations, pourrait se réaliser en plusieurs tranches. Une réunion de 

quartier sera organisée dès que la situation sanitaire le permettra pour échanger sur ces questions avec les 

habitants du secteur.    

 

• Ferme de la bascule : là aussi le projet est de réaliser des logements. Mais l’étude de faisabilité commandée 

en 2019 par la mairie à un cabinet spécialisé a conclu en juin 2020 peu après notre prise de fonction que le 

projet global de 5 logements n’était pas viable, hors de portée des finances de la commune. Un projet de un 

ou deux logements dans l’actuelle partie habitation est donc à l’étude. D’autres destinations sont envisagées 

et pourront être réalisées ultérieurement.  

 

• Personnes âgées et inter-génération : le projet de cantine intergénérationnelle ouverte aux anciens avec les 

enfants de l’école était  prévu en septembre dernier à la salle polyvalente.  Il s’est heurté au virus. Mais nous 

reprendrons ce projet dès que ce sera possible.  

 

• Accès des bâtiments publics aux Personnes à Mobilité Réduite : l’école et la salle vers l’église restent à 

mettre aux normes. 

 

• Vie associative, sport et culture : les associations piaffent ! Le marché de producteurs a pu heureusement 

reprendre, dans des conditions particulières. Pour les jeunes enfants, nous avons pu maintenir la séquence 

mensuelle du Relais petite enfance. La chasse a pu également reprendre durant le second confinement, et 

une concertation avec l’association ACCA a abouti à une évolution du plan de chasse avec notamment un 

jour sans chasse, le vendredi. Les autres activités sont pour l’essentiel en attente. Le groupe « bibliothèque » 

a complété les ressources en livres et assuré des aménagements de présentation. Prêts pour la réouverture ! 

 



• La forêt et le bois : notre forêt souffre, confrontée elle aussi à une grave crise sanitaire avec de terribles 

attaques de bostryches sur les épicéas et le dépérissement des hêtres et frênes. Le  changement climatique 

en est la première cause, et notre responsabilité est d’évoluer, en concertation active avec l’ONF, tant sur les 

méthodes d’exploitation que sur les essences à replanter. Un travail détaillé sera prochainement conduit sur 

ce thème par le comité communal forêt-bois, et les conclusions seront diffusées aux habitants. La crise est 

également économique, avec un effondrement du marché du bois. Du coup notre budget souffre aussi, et 

sévèrement ! Nous avons pu toutefois conclure en ce début 2021 un contrat de vente de bois façonné, qui 

va permettre une amélioration. 

 

• Espaces verts : la commission a engagé une évolution dans le sens d’espèces plus locales, plus économes en 

eau, plus résistantes. Des essais de réduction de tonte sur certains espaces seront faits ce printemps. Des 

plantations d’arbres ont été assurées en fin d’année, et seront complétées au printemps. Enfin la 

commission a engagé la réhabilitation du jardin botanique, avec le projet de lui redonner son caractère 

pédagogique.  

 

• Mise en valeur de la Crole : nous disposons à la Crole d’une zone humide remarquable, liée 

hydrologiquement au marais de Saône. Nous prévoyons un aménagement simple de sentier de découverte 

sur platelage de bois, avec un poste d’observation au niveau de l’étang. Parallèlement le syndicat du marais 

engage une étude d’inventaire géologique, faunistique et floristique. L’objectif global est de permettre une 

observation du site par les habitants tout en protégeant sa richesse environnementale.  

 

• Remise en eau des fontaines : l’abreuvoir de l’ancienne fromagerie a déjà été remis en eau à partir du 

réservoir de l’école, lui-même approvisionné par les anciennes sources de Gennes. Mais il faut aller plus loin, 

et remonter à la source ! Des études et travaux complémentaires seront engagés pour pérenniser 

l’approvisionnement en eau depuis ces sources historiques. 

 

• Energies renouvelables : éoliennes 

Nous aurons aussi l’occasion, avec le Conseil municipal, de vous présenter en réunion publique un projet qui 

s’inscrit dans la politique de développement des énergies renouvelables. Nous avons été saisis d'une 

proposition par une société spécialisée locale et avons engagé une réflexion conjointe avec le conseil 

municipal de Nancray sur un projet d'implantation de 3 ou 4 éoliennes en forêts communales, sur le haut du 

Vernois pour la partie concernant Gennes.  

C’est un projet qui peut diviser, mais il mérite d’être abordé en toute transparence et objectivité. Au-delà de 

l’approche écologique et mutualisée entre nos deux communes voisines, l’avantage majeur pour nous serait 

économique en nous permettant de percevoir une recette annuelle substantielle.  

A ce stade il ne s’agit que d’une réflexion sur un projet d'énergies renouvelables, rien n’est décidé. Une 

concertation-consultation sera engagée avec les populations des deux villages, dès que la situation sanitaire 

le permettra. Cette consultation prendra la forme de plusieurs permanences d'information, et d'une réunion 

publique.  C’est à l'issue de cette consultation que les conseils municipaux des deux communes décideront 

ou non d’engager le projet.  

 

• Zone artisanale à l’entrée du village : actuellement surface agricole en herbe, cette zone située en face de la 

salle polyvalente derrière l’entreprise Geniferson est destinée à accueillir des activités artisanales. Deux 

projets sont envisagés, sur des surfaces limitées, dont une micro-crèche et un artisan électricien. Mais ces 

projets restent à confirmer à ce stade.  

 

• Les projets intercommunaux : la dimension intercommunale prend  une part importante dans l’action 

communale. Elle s’exprime à travers le Grand Besançon et ses commissions, mais aussi sur le plateau comme 

« secteur » de GBM et à travers plusieurs syndicats : musée de Nancray, marais de Saône, syndicat du 

plateau avec crèche et relais petite enfance… Il est régulièrement fait état des projets intercommunaux dans 

le compte rendu du conseil municipal.   



 

Il faut aussi des moyens  

Le nerf de la guerre et des projets, pour la commune, s’inscrit dans un budget, qu’il faut travailler et 

maîtriser. 

Notre situation financière n’est pas simple, sous l’effet conjugué de la crise forestière, des baisses de 

recettes liées au confinement, des transferts de moyens vers l’intercommunalité, et aussi de l’endettement 

lié aux travaux de la salle polyvalente.   

Avant le vote du budget 2021 ce printemps, nous aurons début mars un débat d’orientation budgétaire en 

conseil municipal, dans le but de partager des choix, et de les inscrire dans une vision pluriannuelle. La 

véritable situation financière sera alors décrite, et présentée aux habitants en toute transparence.  

 

Et tout repose sur une équipe 

Je voudrais enfin remercier ici chaleureusement à la fois les élus et les employés municipaux. L’ensemble 

forme une équipe engagée, assidue et conviviale.  

C’est un vrai plaisir de conduire une telle équipe.  

Merci à toutes et à tous. 

 

 

 

Le maire 

Jean Simondon 

 

 

 


